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【香港商報訊】記者陳薇報道：長實（1113）與
港鐵（066）合作發展的黃竹坑站港島南岸第3C期
Blue Coast II，於12月內售出17伙（截至21日），
合共套現2.2億元。17伙中包括10伙兩房戶及7伙三
房戶，其中涉及一組客人大手買入5伙兩房戶。

Blue Coast II今年10月開售至今累售280伙，套
現逾36億元。Blue Coast全期售出851伙，套現達
144億元，膺今年全新單一項目套現之冠。

另外，展開新一輪銷售的元朗洪水橋滙都II，發
展商泛海國際（129）執行董事關堡林表示，項目
截至昨日下午6時，暫沽19伙，而滙都I及滙都II
上周末累沽24伙，套現近1.1億元，現時項目仍在
銷售當中。關堡林續指，滙都全盤累沽575伙，套
現逾28億元。

關堡林表示，不少買家反映，項目交通便捷，以
及生活配套完善，加上近日美聯儲再度減息，市場
預期將有更多資金流入物業市場，吸引他們搶先入
市選購心儀單位。

二手成交料低位徘徊
至於二手樓市，雖然上周美國聯儲局再減息，香

港亦跟隨減0.125厘，但受制於上周六冬至，加上聖
誕及新年長假期臨近，節日氣氛濃厚，大批買家及業
主都開始外遊度假，二手市況難免會急速降溫。

利嘉閣地產總裁廖偉強表示，由於長假期效應會
持續至明年初，約睇樓及作配對也比較困難，就算
有買家，亦可能傾向流入新盤市場，加上業主亦會
觀望減息後的市場反應，未必會急於減價放售，故
預計未來一至兩周，二手成交仍只能在低位徘徊。

Blue Coast II
一組大手客連掃5伙兩房
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到訪內地黑龍江省哈爾濱市的太陽島觀看冰雕，國
台辦主任宋濤等多位官員陪同。

哈爾濱作為中國黑龍江省的省會，成功地將其嚴
寒的冬季轉化為充滿活力的經濟資產。該市的旗艦
活動 「哈爾濱國際冰雪節」，已成為吸引遊客的磁
石，特別是來自中國南方的遊客。在去年12月30
日至 2024 年 1 月 1 日的三天新年假期期間，超過
300萬遊客創造了約59億元人民幣的旅遊收入。

事實上，哈爾濱吸引旅遊的面向是方方面面的。
去年，網上流傳的多段視頻，展示了該市如何為遊
客創造賓至如歸的難忘體驗。視頻中，哈爾濱居民
全力歡迎被親切稱為 「小土豆」的南方遊客。城市
裝飾着節日燈飾，包括松花江上的熱氣球、聖索菲
亞大教堂上方的無人機投射月亮，甚至還有飛馬雕
像。當地人對這些盛大的展示感到驚訝，表示從未
見過如此奢華的布置，這充分體現了該市致力於為
遊客創造獨特而深刻的體驗。

哈爾濱居民不僅展示城市風貌，還向遊客表達個
人善意。許多當地人提供免費乘車服務，擔心遊客
湧入可能造成交通不便。甚至有居民開放家門，為
遊客提供住宿。這些慷慨行為凸顯了他們真誠希望
讓遊客感到受歡迎和關懷，營造出超越觀光的溫暖
聯繫。

哈爾濱通過真誠款待和個性化體驗，成功營造熱
鬧氛圍，吸引遊客，為香港重振旅遊業提供了寶貴
的借鑑。哈爾濱展示了獨特的冬季景觀和活動，香
港同樣可以突出其獨特的文化遺產、當地傳統和社
區體驗，讓遊客深入了解和欣賞這座城市，而不僅
僅是其商業外觀。關鍵在於超越傳統旅遊，創造讓

遊客在個人層面產生共鳴的難忘體驗。如同哈爾
濱的 「小土豆」，到訪香港的遊客應該感到受歡
迎、被珍視，並渴望再次光臨。

英國切斯特大學金融科技及數據分析教授
梁港生

「冰冷」 的熱情

微信小店的 「送禮物」功能，除珠寶及教育類項
目，不逾1萬元人民幣的商品，均可透過這項新功能
送出。此功能的用戶體驗與 「微信紅包」相似，微信
用戶在微信小店中選擇商品，點擊 「送禮物」，將禮
物送給禮物接收方。禮物接收方在微信對話中，點擊
禮物消息，填寫收貨位址並輕觸 「收下禮物」，就能
正式收下禮物。

憧憬複製「微信紅包」成功
「送禮物」功能把送禮變得像發 「微信紅包」一樣

容易，加上 13 億級別月活躍用戶數，的確令人期
待，市場同時關注對傳統電商阿里巴巴（9988）及京
東（9618）等的影響。

市場預期騰訊趁跨年及春節前上線 「送禮物」功
能，同時透過補貼及推廣等，催谷用戶使用這功能，
傳統電商春節生意將受影響。目前聖誕節、元旦、春

節、情人節等節日將密集到來，市場憧憬 「送禮物」
功能趁年底的送禮風潮，複製10年前 「微信紅包」
的成功，推動微信小店快速在用戶端滲透，隨之而來
海量商家入駐微信小店。

中金認為， 「送禮物」通過用戶互動的形式，凸顯
微信生態優勢，而且此商業化功能未對用戶有過多的
打擾及消耗，或能加速微信小店滲透率的提升，加速
推進微信電商戰略。

落地情況仍有待觀察
該行又認為，微信小店的發展或不能只憑借單個產

品創新就一錘定音，最終落地情況仍然有待觀察——
從產業鏈出發，電商行業產業鏈涉及環節多、鏈條

長，任何環節的短板均有可能導致用戶體驗受損，而
微信團隊此前並未有過成功的電商業務經驗，獲取行
業Know-how或需付出一定精力；此外，內地電商
行業長期面臨激烈的競爭，各電商平台在 「多、快、
好、省」等方面均存在差異化的競爭優勢，微信小店
或難以輕而易舉地對競爭格局造成影響。

微信小店在技術層面上利好 SaaS 軟件服務商，這
是近日微盟集團（2013）、有讚（8083）相繼暴漲的
原因。

至於近日大漲的東方甄選（1797）近日大漲，作為
知名直播電商平台，旗下商品具備高質量、性價比以
及品牌背書，無疑將是這一波微信小店概念的最大受
益者之一。

微信推「送禮物」功能
分析：或難影響電商競爭格局

財經放大鏡 【香港商
報訊】記者

陳薇報道：騰訊（700）旗下微信小
店將測試 「送禮物」 功能，此功能
讓用戶可在小店電商平台購買產
品，送給自己微信好友。市場預料
「送禮物」 功能趁跨年及春節前推
出，傳統電商新春旺季生意將受影
響。不過，長遠而言，分析認為，
各大電商各有競爭優勢，單靠 「送
禮物」 功能或難以對競爭格局造成
影響。

騰訊旗下微信小店將測試 「送禮物」 功能，用戶可在小店電商平台購買產品，送給自己微信好友。 資料圖片

【香港商報訊】恒指公司行政總裁巫婉雯接受本地
媒體訪問時提到，長遠希望達至100隻成分股目標至
今沒有改變，但不設具體時間表，強調選股會以 「質
素」為先。

她續指，恒生指數作為一個藍籌指數，代表着香港
市場，基本上 「質」為很重要，公司希望重 「質」，
用一個既定機制挑選最好的成分股加入恒生指數，但
亦要看市場狀況，決定何謂適合股票可以納入恒指。

今年為恒生指數55周年，恒指由當初只得33隻成分
股，走到今日已增至83隻。巫婉雯提到，目前恒指83

隻成分股已佔市場67%市值，而成交額而言佔69%。
巫婉雯提到，東盟地區亦有不少投資產品與恒生指

數掛鈎，包括泰國和馬來西亞亦有恒生指數窩輪，成
交對於市場而言亦算偏高，恒指窩輪佔兩地窩輪買賣
逾一半。另新加坡亦有恒指掛鈎的 「單日槓桿證」，
佔當地同類產品成交達四成。

政府積極開拓的中東市場，亦是恒指公司部署發展
的地區。巫婉雯表示，10月底時已與沙特交易所簽
訂意向書，期望雙方日後在產品開發及數據互換方面
加強合作。

恒指公司：藍籌股增至100隻目標未變

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：中央月初恢復及
擴大深圳居民 「一簽多行」簽注，羅兵咸永道消費市
場行業亞太區、中國內地及香港地區主管合夥人鄭煥
然接受本報訪問時認為，此舉有助提振香港零售業，
但相信難以扭轉 「北上消費」帶來的負面影響。同
時，他認為，業界應吸納東盟國家的消費力。

「雖然中央今次恢復的 『一簽多行』簽注後，政策在
深圳的覆蓋面比以往為大，但相信比起20年首次推出
『一簽多行』相比，效應會較細。」鄭煥然稱，現時內

地旅客消費模式轉變，相信較為受惠中央新政的，主要
是輕奢侈及中價貨品，包括醫藥及化妝品。

「（為零售業）開源一定要由旅客入手」鄭煥然認
為，可考慮吸納東南亞旅客： 「受地域原因限制，除
非經香港前往內地，否則歐美旅客來港以至留港消費
的機會不高……但過去10年，東盟國家的消費者來
港消費顯著增加，尤其集中購買奢侈品、中藥及保健
產品，因此值得旅發局加強宣傳，吸引他們來港。」

至於本地零售商如何部署吸引東盟旅客？鄭煥然
稱，位於尖沙咀、旺角、銅鑼灣等遊客區的店舖無須
太大改變，但在品牌及網上宣傳上則要多加工夫。

冀零售商提升服務水平
近年香港積極開拓與中東國家的經貿關係之際，鄭煥

然坦言，不能 「一下子」吸納他們來港消費， 「尤其他
們在習慣上的限制，要克服並不容易」。不過，他仍建
議，與過往相比，中東人的思維已有很大轉變，在吸引
他們來港之前，可先讓他們了解內地和香港。

另外，鄭煥然認為，香港零售商的缺點在於過份自
滿，未來應着力提升服務水平。

「不少人以往自以為香港為福地，以為有無形力量
幫助香港，以致大家自滿。」鄭煥然稱，今天北上用
膳不僅方便，內地餐廳侍應的服務比香港周到，因此
香港零售業要自我提升，給予消費者貼心服務， 否則
客人會 「唔開心」。

羅兵咸：一簽多行提振零售

【香港商報訊】國泰集團行政總裁林紹波接受
香港電台訪問時表示，國泰無論在香港、內地
或國際都有身份危機，一些內地人士會疑惑國
泰是內地抑或外國的航空公司，香港乘客亦會
疑惑國泰是否仍以香港為基地中心，還是正走
向內地化。他強調國泰的定位很清楚，與本港
定位一致，就是 「植根香港，背靠祖國，聯通
世界」。

國泰成全球五大最佳航空公司
林紹波表示，本港在疫情期間實施的防疫措施

可說全球最嚴厲，疫情3年是國泰航空78年歷史
中最困難的時期，期間很少乘客乘坐國泰航班，
因此曾跌出全球十大最佳航空公司外。集團在去
年開始重建，同時準備為三跑開通投資，排名回
歸十大，現時每日有7萬名乘客乘搭國泰航班，最
高峰時期超過10萬人次，今年更躋身全球五大最
佳航空公司。他希望明年可超越疫情前水平，將
航點數量增至超過100個，而國泰的目標是成為全
球最佳航空公司，形容是希望代表香港取得一面
「奧運獎牌」。
林紹波指出，本港機場用量在疫情前已經飽

和，機場三跑系統啟用，對香港航空業及集團都
是重要里程碑，容量將不再受限制，形容是很好
的機遇，國泰除接載旅客往返香港，有約一半生
意是接載過境香港的旅客，他對需求非常有信
心。他指出本港有 「八大中心」定位，包括國際
航空樞紐角色，認為航空業的角色特殊，可以從
人流和貨流方面輔助其他 「七大中心」。

國泰：明年航點
擬增至逾百個


